

LAS COMARCAS

LA ORGANIZACION EN LA RETAGUARDIA

Continúa la expedición de víveres a los frentes

DE MATARÓ HA PARTIDO PARA ARAGON LA COLUMNA «MALATESTA»

El diputado Ruiz Lecina. - Nuevo fiscal. El general Aranguren.

TARRAGONA, 1

Procedente de Madrid y de paso hacia Barcelona estuvo unas horas en ésta, el diputado socialista don Amós Ruiz Lecina, quien manifestó a los periodistas que la normalidad en Madrid era absoluta. Estuvo en la Comisaría don de saludó al comisario de la Generalidad don Luis Mestres, saliendo seguidamente hacia ésta.

—Ha sido nombrado fiscal de la República el abogado don José M. Valbuena, el cual tomó esta mañana posesión del cargo. Terminada dicha ceremonia pasó a saludar al comisario de la Generalidad.

—Ha llegado a ésta, después de haber prestado algunos días servicio en la frontera, el comisario de Orden Público, señor Detrell.

—Esta mañana salió hacia el frente de lucha un grupo de milicias de la Guardia Nacional Republicana.

Para evitar un choque hicieron una rápida maniobra, teniendo la desgracia de dar contra un árbol y resultando heridos Francisco Gómez Forn, grave, y Medargo Castrejón Díaz, menos grave.

—De regreso del frente aragonés estuvo en ésta el general de la División, señor Aranguren. Conferenció con el comisario de la Generalidad, señor Mestres, y el coronel señor Martínez Peñalver.

—Los Colegios de Procuradores y el de Farmacéuticos acordaron ingresar en el Sindicato de Profesionales Liberales (U. G. T.)—González Vidal.

Importantes donativos. - Al frente aragonés. - Notas escolares.

GERONA, 1

El día 29, la recaudación en favor de las Milicias antifascistas y de los Hospitales de Sangre, ascendió a 2.026'45 y 1.044'90 pesetas, respectivamente. Esto aparte, la Comisión de Abastecimientos recibió donativos por importe de 1.432'70 pesetas y diversas mercancías, en destino a los milicianos que luchan en el frente.

—De La Bisbal han salido, para luchar en el frente aragonés, 30 voluntarios, acaudillados por el señor Ginestá, presidente del Ateneo Pi y Margall, y figurando en el grupo de expedicionarios el concejal del Ayuntamiento de dicha ciudad, señor Salomó.

—En el Sindicato Ferroviario se ha hecho entrega de diferentes prendas de vestir a los obreros necesitados, en paro forzoso, adheridos a la C. N. T.

—Ha sido ratificado en el cargo de delegado especial de la Adquana de Portbou y La Junquera, para la vigilancia de fronteras y en especial en lo que se refiere a la exportación clandestina de capitales, don Vicente Tarradell.

—El comisario delegado de Enseñanza en las comarcas de Gerona, comunica a todos los maestros nacionales que la orden de apertura del nuevo curso, aparecida en la «Gaceta» de Madrid, no afecta a Cataluña. Oportunamente, el Rectorado después de haber estudiado los problemas que en la actualidad se presentan, fijará la fecha que será anunciada por medio oficial.

—Se han constituido en Gerona la Federación Nacional de Estudiantes de Cataluña y la sección del Sindicato Nacional de Telégrafos, afecto a la U. G. T.

—El equipo B del Gerona F. C. inflingió ayer una derrota al S. C. Lloret, en Vista Alegre, por nueve goals a uno.

—Los alumnos que deseen examinarse en el Instituto Nacional de Segunda enseñanza en la próxima convocatoria de septiembre, deberán solicitarlo durante la primera quincena de dicho mes, de diez a doce, los días laborables. Los que aspiren a matrícula gratuita, la solicitarán durante los siete primeros días de septiembre, debiendo concurrir en los interesados las circunstancias de aplicación notoria y escasez de recursos. De esta última prueba estarán exentos los declarados beneficiarios de familias numerosas que conserven este carácter y los funcionarios del Ministerio de Instrucción pública.

—La Comisión de Abastecimientos ha publicado la siguiente nota:

«Se advierte a todos cuantos organizan camiones de víveres de las comarcas gerundenses para el frente, la necesidad ineludible de pasar a informarse antes, con objeto de no acumular mercancías en puntos donde hay exceso de ellas, mientras que en otros existe escasez de todo.

El Comité de Abastecimientos de Gerona está en relación directa con el cuartel general de Barbastro, el cual informa de los víveres que necesitan los frentes de guerra que controla y, por tanto, la distribución se hace más equitativa.

Es necesario organizar rápidamente el suministro de los víveres; de lo contrario, presentaría una serie de dificultades, que sería difícil resolver si desde ahora no dedicáramos a ello la atención debida.

—El diario antifascista «Combat» da la noticia de haber desaparecido la imagen de plata de San Narciso, que salía en la procesión llamada del «Vot de Sant Narcís».—Moner.

Nueva expedición de víveres al frente.— La vacunación antitífica.

GERONA, 2

Ha sido enviada a Barbastro, en tren especial, una expedición de víveres organizada por la Comisión de Abastos. Asimismo salieron para Barbastro siete camiones con víveres procedentes de Palau y otras poblaciones de estas comarcas. Continuamente se organizan convoyes de víveres para los frentes de guerra. Actualmente se prepara la salida de uno con destino a Tardienta, donde son necesarios toda clase de cereales, conservas, tabaco, ganado, aves de corral, patatas, etcétera.

—Para los milicianos que luchan en el frente recaudáronse últimamente donativos cuyo importe total asciende a 2.579,50 pesetas.

—Se ha hecho cargo, accidentalmente, de la representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos, en esta provincia, don José Cervino.

—El Centro Sanitario Intercomarcal de Gerona continúa con gran actividad la vacunación antitífica. Esta se practica todos los días laborables, de nueve a dos y de cuatro a ocho, por inyección, y de nueve a diez de la mañana, por vía bucal.

—Se ha dispuesto que los arrendatarios de las casas del ex marqués de Camps, Curia Eclesiástica y Ordenes religiosas, hagan efectivos los recibos correspondientes al pasado mes de agosto, en las oficinas de la Comisión de Registros e Incautaciones, Albareda, 7, hasta el día 5 de los corrientes.—Moner.

Expedición sanitaria francesa. - Asamblea de la C. N. T. - El aprovisionamiento de la ciudad y del frente.

FIGUERAS, 2

El domingo por la tarde pasaron por esta ciudad, procedentes de Beziers y Norbona y con dirección a Barcelona, una ambulancia con medicamentos, vestidos y alimentos, ofrecida por los elementos del Frente Popular de las citadas poblaciones. Es de agradecer el citado ofrecimiento de dichos pueblos franceses, cuyo importe fué obtenido por suscripción popular. A. frente de la citada expedición, compuesta por cinco coches y la ambulancia, van los camaradas Carporon, Vidal y Asué.

—Organizado por el Sindicato de oficios varios C. N. T.-A. I. T., tuvo efecto en el local incautado, calle Presidente Maciá, 61, la asamblea extraordinaria, a fin de exponer su intervención en los acontecimientos actuales. Hicieron uso de la palabra varios oradores. Todos ellos encarecieron la conveniencia de continuar el mantenimiento de una verdadera unión y solidaridad entre todos los obreros. El amplio salón resultó insuficiente para contener a la numerosa concurrencia. Presidió el acto el camarada Vinsá, de ésta.

—El Comité antifascista de Figueras trabaja con gran entusiasmo a fin de que los artículos considerados de más elemental necesidad para la ciudad no lleguen a faltar en ningún momento. El problema del paro forzoso no existe y el trabajo se realiza con toda normalidad así como la recogida de frutos del campo. También está resuelto el problema escolar y en cuanto al aprovisionamiento de víveres para la población, se desarrolla con toda regularidad.

—Durante la pasada semana el Comité antifascista de Cantallops ha realizado una intensa campaña a beneficio de los que luchan en el frente aragonés. Dicha población ha realizado un verdadero esfuerzo en recaudar gran cantidad de víveres. La citada población acaba de remitir al frente: Aceite, 291 litros; 116 cabezas de pollería; 30 docenas de huevos; 2 kilos carne salada; 18 conejos, 388 kilos de patatas, 156 kilos de cebollas, 610 caliqueños; 150 paqueñitas; 4 pellejos de vino negro, 1 de garnatxa y 1 carnero.

—En el teatro Municipal de Figueras tuvo lugar la inauguración de la temporada y organizado por el Comité de espectáculos, se pusieron en escena, a cargo de Eugenia Zuffoli, las obras «Nuestra Natacha» y «Mi vida es mía»; dado el carácter benéfico de la velada, a favor de los hospitales de sangre y de las Milicias, el público contribuyó a las citadas representaciones con el mayor entusiasmo.—C.

Viveres para el frente

CALDAS DE MALAVELLA, 1

Este pueblo de Caldas de Malavella ha enviado al frente de Aragón una expedición de víveres, organizada por el Comité antifascista de la mencionada población. He aquí la lista resumida de los víveres en ramos, la cual patentiza el generoso esfuerzo de esta villa, de un censo de poco más de 2.000 habitantes, cuyo ejemplo es digno de ser imitado:

6.758 kilogramos de patatas; 3.692 de cebollas 360 de arroz; 342 de frijoles; 85 de manteaca; 650 litros de vino; 23 kilogramos de ajos; 130 de harina; 49 de avellanas; 368 aves de corral; 39 conejos; tres carneros; 50 botellas de agua mineral; 15 kilogramos de aceite; 196 de hortalizas; 15 de aceitunas; 258 de legumbres; 60 de melones; 339 latas de conservas variadas; tres cajas de membrillo; 31 kilogramos de jamón; 12 y medio de embutidos; dos de chocolate; cinco cajas de galleta; 35 kilogramos de pastas para sopa; un pote de anchoas; 24 pares de alpargatas;

23 botellas de Jerez; 12 botellas de vino «Rosa-ley»; 20 kilogramos de jabón; tres potes de mermelada; tres kilogramos de tocino, y 437 huevos.

La columna Malatesta sale para el frente aragonés.

MATARÓ, 2

Ayer por la tarde salió de esta ciudad para el frente de combate, la columna organizada en la localidad, integrada por mataroneses y hombres de la comarca de la maresma. Lleva el nombre de «Columna Malatesta».

Las fuerzas desfilaron desde el ex cuartel de Artillería, donde se formó la columna, hasta las Casas Consistoriales, siendo presenciado su paso por una muchedumbre entusiasta. Fueron varias las fábricas que paralizaron su trabajo al objeto de que los obreros pudieran acudir a despedir a los expedicionarios.

Iba a la cabeza de la columna un auto blindado, al que seguía una sección de la Cruz Roja, la Banda Municipal y profesores del Sindicato Musical y, finalmente, los milicianos, componentes de la columna, muy bien equipados todos, en perfecta formación y llevando varias banderas de la C. N. T. y F. A. I.

Frente al edificio del Ayuntamiento, donde se había congregado un gentío imponente, la banda ejecutó el himno «La Internacional», entre grandes ovaciones y vítores y con mueras al fascismo.

Desde los balcones hizo uso de la palabra un representante de la F. A. I.

Seguidamente el compañero Leal, miembro del Comité antifascista, puso de manifiesto que la «Columna Malatesta» será fiel reflejo del valor y voluntad de los trabajadores mataroneses.

Por último el alcalde accidental de Mataró, don José Abril, en nombre de la ciudad, prometió a los milicianos velar porque nada falte a sus respectivas familias ni a ellos, pues se les mandará cuanto necesiten.

En medio de gran entusiasmo volvió a desfilar la columna y poco después de las cuatro salieron los expedicionarios en autocares para Barcelona y de ésta al frente.—Corresponsal.

Milicianos al frente. - La columna Sabadell Organización escolar.

SABADELL, 2

Esta mañana, a las diez, ha salido para Barcelona una centuria de milicianos que lleva el nombre de «Francesc Layret». Dicha centuria está formada por elementos de Izquierda Republicana de Cataluña y ha sido organizada por el Círculo Republicano Federal.

Se ha congregado un importante gentío para despedir a los expedicionarios, habiéndose interrumpido el trabajo en algunas fábricas y talleres.

—El Comité de Defensa Local, actualmente está preparando la organización de la columna Sabadell, con participación de todos los sectores políticos y sociales de la localidad, para que ella represente el verdadero espíritu y la combatividad de Sabadell.

—Ha quedado abierta una oficina de matrícula escolar para la inscripción de todos los niños y niñas que no tengan escuela, y asimismo de los alumnos de Bachillerato y Estudios comerciales.

Dicha oficina ha sido instalada en la ex iglesia de los PP. Misioneros, y funciona de nueve a una y de cuatro a siete.

También, y en el mismo local, se procede a la inscripción de las mujeres y jóvenes que deseen concurrir a la Escuela Femenina de Formación del Hogar, y a la Escuela de Enfermeras.—C.

Noticias varias

TARREGA, 2

Tuvo lugar un encuentro de fútbol a beneficio de las víctimas del fascismo, que se vió concurrirísimo, recaudándose una cantidad bastante considerable.

—El mercado del lunes fué regularmente animado, verificándose buen número de transacciones.

—El Ayuntamiento ha trasladado sus oficinas a la Avenida de Cataluña, antes colegio de San José.

—Quedaron incautadas todas las tahonas de la ciudad, vendiéndose únicamente el pan en un sólo establecimiento, en la Avenida de Cataluña.

—La suscripción abierta para el alivio del paro obrero y abono de jornales a las milicias antifascistas arroja el siguiente resultado: 13.542'80 pesetas.

También la nacional de Alianza Obrera para las víctimas del fascismo, suma la cantidad de 10.372'30 pesetas.

—Bastantes milicianos de esta ciudad han salido para el frente de Aragón.

—En el local de Alianza Obrera tuvo lugar un mitin antifascista, con abarrotamiento de público.—Corresponsal.

Festival. - Tomas de posesión. - Otras noticias.

TORTOSA, 1

A beneficio de los hospitales de sangre de esta, en Camarles, celebróse un partido de fútbol entre el Camarles U. S. y el Dertusa, venciendo aquel por 6 a 2.

—El ex alcalde de ésta, Domingo Piñana Homedes, se ha posesionado del cargo de delegado del comisario de la Generalidad, en el Banco de España de ésta.

—La Comisión administrativa que ha sustituido al posesionarse de sus cargos y recibir a los informadores les han manifestado que estaban trabajando en la organización de diversas comisiones que cuiden de los diferentes negociados para el mas normal y fácil desarrollo de los asuntos administrativos y con objeto de dar a la vida municipal una marcha más en consonancia con el nuevo orden y que hagan desaparecer por completo vicios y defectos del régimen burgués.

—Los empleados del Banco de España de ésta han cedido un día de haber para que el Gobierno lo aplique a los hospitales. También dichos empleados han contribuido con 150 pesetas para los hospitales de sangre de Tortosa.

—De la dirección y administración de la entidad cultural de ésta, Ateneo de Tortosa, se ha

RADIODIFUSIÓN

PROGRAMAS EUROPEOS SELECCIONADOS PARA HOY, JUEVES, 3 DE SEPTIEMBRE

ESPAÑA

RADIO ASOCIACION, 293,5 m. 1.022 kc. — A diferentes horas, informaciones desde los micrófonos instalados en la Generalidad de Cataluña y en los Ministerios de la Guerra y de la Gobernación de Madrid.—12: Emisión femenina. 13,45: Discos del tenor Enrico Caruso.—15: Radiobeneficencia. «Orfeo», Gluck. Fragmentos en discos.—16,30: Orquesta de R. A. C. «La Bohème» (selección), Puccini; «Lied», César Franck; «Día de bodas», Grieg; «Rondón», Haydn.—17,30: Orquesta: «Los cadetes de la reina» (selección), Luna; «Serenata aniversario», Lincke; «Danza de Oriente», Mathé; «Canción italiana», De Taeye. «Hoheit tanz walzer» (selección), Ascher. 18,45: Emisión infantil.—21: Servicio meteorológico.—21,05: Programa de discos de música rusa.—23: Bailables.

RADIO BARCELONA, 377,4 m. 795 kc. — A las 11: Servicio meteorológico.—12: Sección femenina.—15,30: Sección radiobeneficencia.—18: Programa del radioyente. Discos solicitados.—18,30: Orquesta de Radio Barcelona. Fragmentos de zarzuelas. «La Virgen de bronce», Soutullo y Vert; «Margaritilla», Zamacois; «La ventera de Anso», Martínez y Godes; «Por una mujer», Lambert.—18: «Cantemos canciones catalanas». Divulgación de canciones populares catalanas, a cargo de Emilia Quer.—19,30: Orquesta de Radio Barcelona. Fragmentos de ópera italiana. «Caballeria Rusticana», Mascagni; «El bárbero de Sevilla», Rossini; «Madame Butterfly», Puccini.—20: Lectura de fragmentos de la «Historia de Cataluña», de Fernando Soldevila.—21: Servicio meteorológico. Fragmentos de zarzuelas, óperas y canciones, en discos.—23: Servicio de Socorros. (Radiación de comunicados particulares, militares o de milicianos que tengan a sus familiares en ciudades o villas donde no funcione el telégrafo). — Se radiarán durante el día informaciones oficiales desde el Palacio de la Generalidad de Cataluña y desde el Ministerio de la Gobernación de Madrid.

E. C. N. 1, RADIO C.N.T.-F.A.I. 42 m. 7.143 Mc. De 5 a 5,30: Informaciones en italiano.—De 5,30 a 6: Informaciones en checoslovaco.—De 6 a 7: Servicio de información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas.—De 7 a 7,30: Discurso del compañero M. R. Vázquez, secretario de la Confederación Regional de Cataluña, sobre «El Sindicato, baluarte de la reconstrucción económica». —De 7,30 a 8,30: Comentarios de los editoriales periodísticos de la Prensa interior y exterior, por el compañero Jacinto Torryho, secretario de las Oficinas de Propaganda de la C.N.T. y de la F.A.I.—De 8,30 a 9,30: Servicio de información, orientaciones, instrucciones, sugerencias, etc., de la C.N.T. y de la F.A.I., para los trabajadores de Cataluña y de todos los puntos de España. (En catalán y en castellano).—De 9,30 a 10: Informaciones en francés.—De 10 a 10,30: Informaciones en alemán.

EXTRANJERO

HORA ESPAÑOLA

CONCIERTOS:

LONDRES REGIONAL, 342,1 m. 877 kc.—A las 19,35: Retransmisión desde el Queen's Hall: Mozart, Haydn.

RADIO PARIS, 1.648 m. 182 kc.—A las 19,45: Concierto de orquesta, dirigido por Engelbrecht: Corelli, Tansmann, Aubert, Schumann.

MUSICA DE CAMARA Y RECITALES:

DROITWICH, 1.500 m. 200 kc.—A las 19: Recital de piano por F. Mannheim.

PRAGA, 470,2 m. 638 kc.—A las 21,50: «Cuarteto núm. 1, en fa», Beethoven.

OPERAS Y OPERETAS:

TORRE EIFFEL, 206 m. 1.456 kc.—A las 19: Retransmisión de la Opera Cómica.

ROMA, 420,8 m. 713 kc.—A las 19,45: «La Favorita», ópera de Donizetti.

COMEDIAS Y VARIEDADES:

RADIO PARIS, 1.648,2 m. 182 kc.—A las 16: «Le Glorieux», comedia en cinco actos y en verso, de Destouches.

PARIS P. T. T., 431,7 m. 695 kc.—A las 19,30: Antiguos éxitos de canciones francesas.

encargado la directiva de la Asociación de Maestros regida por elementos de la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza (Unión General de Trabajadores).

Festivales benéficos. - Otras noticias

ESPLUGAS DE LLOBREGAT, 1

En el campo de deportes de esta población celebróse el pasado domingo un partido de fútbol a beneficio de las Milicias antifascistas entre los equipos «Club Antúnez», de esa y el «Club Sportiu de Esplugas». El partido, en conjunto, resultó muy disputado, asistiendo a presenciarlo numerosa concurrencia.

Asimismo, con fines benéficos a los que el pueblo correspondió entregando su óbolo, efectuóse por la tarde del citado día un lucido baile en el salón de espectáculos de casa Quirze, recaudándose la cantidad de trescientas veinte pesetas noventa y cinco céntimos que fué entregada íntegra al Comité local que tuvo frases de encomio para los organizadores de ambas fiestas.

—Ha quedado constituida la Asociación de corresponsales de la Prensa, figurando representados en la misma todos los diarios que se publican en Barcelona.

—Los variados problemas que plantea la nueva estructura que debe darse a la cultura popular han motivado en ésta la creación de un Consejo local de Escuela Nueva Unificada, integrado por dos representantes del Municipio, otros dos componentes afiliados a la C. N. T. y otros dos más pertenecientes a la U. G. T.—Corresponsal.